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Name: ___________________                   Datum: __________ 
 
 
Ein lang gesprochenes „i“ schreibt man in der Regel mit „ie“ (ca. 78%). Ausnahmen 
hiervon sind: 
 
Schreibe in das hintere Kästchen das Wort ab und male unter die Wörter die Silbenbögen. 
 
wir   
   
dir   
   
ihm   
   
ihnen   
   
Termin   
   
Kino   
   
Tiger   
   
Igel   
   
Biber   
   
prima   
   
Lokomotive   
   
Medizin   
   
Rosinen   
   
Maschine   
   
Margarine   
   
Familie   
   
Kamin   
   
Krokodil   
   
Kaninchen   
 
Weitere Wörter: 
Bibel, Bikini, Brise, Divan, erwidern, gib, Kapitän, Kilo, Lid (Lied), lila, Lilie, Liter, Mikrofon, Mine 
(Miene), Nil, präzise, Primel, Risiko, Silo, Simulant, Sirup, Souvenir, Spiritus, Stil (Stiel), Tarif, türkis, 
Vampir, Virus, Visite 

weitere Hilfestellung bei „ie“: 
• Befindet sich das lange „i“ 

am Ende des Silbenbogens 
wird meist „ie“ geschrieben. 

• Befindet sich das lange „i“ im 
Silbenbogen wird nur „i“ 
geschrieben. 

• Ableitbares „ie“ bzw. „i“ 
Wörter wie spielt müssen 
abgeleitet werden- spielen 
verändert sich die i-Stellung 
wird „ie“ geschrieben  

• Endmorphen 
–ig, -ine, -in, - il, -it, -iv(e), -
id(e) und ik 
z.B. wenig, Apfelsine, Musik, 
Profil, Satellit, Motiv, 
Pyramide, Kamin 

• Anfangsmorphen 
wieder-, wider- 


